

Pressions sur les terres Devenir des agricultures paysannes

Points de vue du Sud

Ouvrage collectif

La crise alimentaire a jeté une lumière crue sur les aberrations du modèle de développement agricole promu dans le Sud. Bien que des récoltes records y soient enregistrées, la faim progresse.

Imposés dans des conditions d'inégalités extrêmes – foncières, techniques...–, la libéralisation des marchés agricoles et le retrait concomitant des soutiens publics ont conduit à la marginalisation des petites paysanneries du Sud, dans l'incapacité de faire face à la concurrence mondiale. Certes, les institutions internationales qui reconnaissent aujourd'hui le rôle des agricultures familiales et paysannes dans la lutte contre la pauvreté, ainsi que dans la préservation de la biodiversité, mais la problématique du contrôle de la terre reste largement négligée.

Ouvrage coproduit avec Entraide et Fraternité et la Commission Justice et Paix.

Prix: CHF 22.50 / 15 €, 207 pages, ISBN: 978-2-84950-278-5,
Ed. CETRI/Syllepse, août 2010. En vente auprès du CETIM.